
今年春运首日与去年同期相比有变化

日照汽车总站发送旅客
同比少了7000余人
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本报1月27日讯(见习记者
王裕奎) 26日，是春运第一

天。记者从相关部门了解到，
今年春运首日日照火车站旅
客发送量与去年持平，汽车站
比去年少发送旅客7000余人。

客流高峰未到

汽车站压力不大
26日早上8点左右，记者来

到日照汽车总站候车大厅，大
厅内候车的人并不多，仅有六
七十个人。

严先生和7个老乡正在等
车，大包小包的围在身旁。他
们的老家是江苏如皋市，8个
人在日照做木工，是去年5月
份来到日照，已经工作了7个
多月。“我专门带了日照的海
鲜和绿茶回去，让家人也尝
尝。”严先生说，发了工资后，

几个老乡一起买了一部分日
照特产回家。

“26日，日照汽车总站共
运送旅客1 . 3万余人。”27日，日
照长途汽车总站的一位负责
人介绍。这比去年同期减少了
7000余人。

这名工作人员称，春运首
日人数比同期减少，主要有以
下两个原因，一是学生放假
早，缓解了部分客运压力，去
年春运开始时，学生流占大多
数；二是民工放假时间还会晚
几天，26日这天还没有集中出
行。

日照汽车总站的工作人
员介绍，预计在小年后，返乡
的乘客会大量增加，年后正月
初三(2月12日)和初六(2月15日)

乘客也会非常多。另外，最近
天气较好，路况也好，所以不
会形成出行的高峰期。

火车站发送旅客

去济南方向最多
26日下午1点左右，火车站

候车大厅里挤满了许多乘客。
记者看到，一位乘客的旁边堆
了十个左右的行李箱，一个电
饭锅从一个行李箱里露出来，

“我老家是山西的，来日照打
工，今天准备回去。”这位乘客
说，因为火车的发车时间还
早，他的几位老乡终于得空，
去海边看海去了，留下他自己
在这里看行李。

据了解，日照火车站25日
发送旅客2045人次，26日发送
旅客2380人次，27日发送旅客
在2100人次左右。26日发送旅
客数量同去年比较，基本持
平。“这几天去济南的旅客最
多。”火车站工作人员介绍。

@齐鲁晚报今日日照：26日是春运首日，日照火车站和汽车站都发送
了大量旅客。2月3日，日照火车站发送旅客同比持平，日照汽车总站发送旅
客比去年少7000余人。

据了解，现在乘坐汽车回家的大部分是民工流，预计到小年前后达到
高峰。这个话题引发网友讨论。

小年前后放假多

@丛柏：我回家过年估计得到小年后
了。

@哒哒-风：我是2月6日放假呢。同学
回家给他爸爸带的烟和西裤，给妈妈买了
件毛衣，七大姑八大姨每家一只北京烤鸭，
打包寄回家了。

@隋丶忠伟：又到了身在异乡的农民
工回家的日子，工作不容易，希望他们能顺
利的买上车票，平安的到家。祝福他们。

@蔷薇紫陌1990：去俺们东北那边，票
相当难买了，时刻准备着，买到票立马回。
回家带点日照海鲜，我现在就怕到时候东
西上去了，人没挤进去，怎么该啊！

@aishiyanrong：还没放假，得过了小年
的吧，想家了，想早点回家，小年快来吧。

带海鲜和绿茶回家

@日照明星：准备过小年走亲，腊月二
十六七回家呵呵，日照最出名的就是海鲜
啦，这个是必须带着滴，可是上哪能买到既
实惠又放心的海鲜呢？

@心灵在努力的路上：准备过了小年
就回家吧，回家带日照特产是必须的，可是
要想带价格公道又新鲜的海鲜还是比较难
的，毕竟外地人还是不摸行情啊,希望有个
正规的年货一条街，方便我们大家买上放
心年货。

@果子王：还是送人最能代表日照特色
的海鲜吧，买海鲜除了石臼还有没有别的地
方，而且听说现在吆喝的挺贵的野生螃蟹都
是人工养殖的，怎么辨别海鲜，支下招吧。

@杉菜1990：听说单位腊月二十六才放
假，2012年11月7日我辞别济南来到日照，至
今还没有回过家，听说日照绿茶和海鲜才
是特产，准备回济南时给同学带点。

本报1月27日讯(记者 王娇)
27日，记者从日照海洋与渔业

局获悉，为切实规范海域合理开
发及有偿使用行为，日照市海洋
与渔业局按照法定程序，对20宗
未及时缴纳海域使用金的海域使
用权予以注销。这是日照市海域
确权管理以来注销海域使用权宗
数最多的一次。

据悉，根据《日照市海域使用
权注销登记程序》，市海洋与渔业
局对日照市已确权海域使用现状
进行了摸底调查，对未及时缴纳
海域使用金的，进行了书面催缴。

截至目前，大部分海域使用

权人及时补缴了海域使用金，但
仍有20宗未按时缴纳。对此，经日
照市政府海域使用专题会议研
究，日照市海洋与渔业局按照法
定程序，对这20宗海域使用权予
以注销，这是日照市海域确权管
理以来注销海域使用权宗数最多
的一次。

下一步，日照市海洋与渔业局
窗口将严格按照《程序》规定，按时
足额征收海域使用金，对超过一个
月缴纳期限仍拒不缴纳的或者三
个月仍未全部缴纳的，将按照法定
程序予以注销，收回海域使用权，
确保海域使用规范有序。

日照海洋渔业部门

依法注销20宗海域使用权

本报1月27日讯(记者 司路
清 通讯员 刘琳 ) 市民支女
士通过网络在日照一家网店上购
买了一批海鲜年货，却发现是“三
无”产品。近日，日照市工商局岚
山分局接到该投诉后，经调解，店
家退还了3000元押金，工商部门
还对该店立案查处。

随着春节临近，众多消费者
为了节约时间，将价格相对便宜
的网店作为购买食品等年货的首
选。但有的网络食品销售者以次
充好，销售过期食品、三无食品，
让网购食品质量大打折扣。

17日，日照市工商局岚山分
局接到支女士投诉，称她在阿里
巴巴网站日照某公司购买了虾
干、鱼干、鱿鱼等水产品，货值
12895元。当时交付3000元押金，与
店家约定采取货到付款的形式，
收到货后，支女士发现购买的水
产品外包装没有品牌名称，也没
有厂名、厂址、生产日期和产品生

产许可证号。支女士怀疑产品有
质量问题，不敢放心使用，要求店
家退回押金并予以退货，但店家
不予退回，支女士无奈之下找到
岚山工商寻求帮助。

“接到投诉后，我们依法提
取了快递详情单、该公司的销售
记录及账目等相关材料。经调
查，确认支女士反映的情况属
实。”岚山工商的工作人员说，经
过多次调解，店主同意把押金退
回了支女士，随后工作人员进行
调解后回访，再次联系支女士，
对方称押金款3000元已收到，购
买产品已退回。支女士表示满
意。同时，该局对某公司销售“三
无”产品的违法行为，依法予以
立案查处。

工商部门在此提醒消费者，
通过网络购买食品一定要慎重，
购买时，要向经营者索取电子化
的购货凭证、服务单据，一旦发生
纠纷，以便有效维权。

网购食品遇“三无”

工商调解退3000元押金

对一高位截瘫患者不离不弃

东港区医院骨科医生

坚持6年上门义诊

本报1月27日讯(见习记者
辛周伦) 26日，东港区人民医院
骨科主任孔庆迎和科室医护人
员，来到南湖镇王家官庄高位截
瘫患者贺晶明家进行探望。据了
解，从2007年开始，东港区医院医
护人员一直上门免费为她复查身
体，解决了她行动不便就医难的
问题。

26日上午10时，记者跟随医
护人员，来到贺晶明家。据了解，
贺晶明今年40岁，2007年农忙时
节，身材瘦弱的贺晶明，开着手扶
拖拉机不幸翻车，颈椎损伤严重，
造成高位截瘫。

“颈椎损伤本没有希望，但是
由于贺晶明本身性格乐观，生命
力顽强，我们对她进行精心治疗
的同时，也一直鼓励她，给予她精
神上的支持，终于度过了危险
期。”东港区医院骨科主任孔庆迎
说，由于贺晶明行动不便，去市区

的交通也不便利，去趟医院很困
难，“因此她出院后，我们一直上
门为她治疗。”

据了解，孔大夫和科室其他
医护人员，会定期打电话询问贺
晶明的病情，并且每年都会到贺
晶明家，为她复查身体，送去食
物、药品和孩子用的学习用品等。

“在贺晶明出院的时候，我就告诉
她，只有你好好的活着，我们科室
每年都会去看你。”孔主任说。

目前，在医护人员和丈夫的
悉心照顾下，贺晶明的胳膊已经
能动了，双手也可以拿一些东西。

“谢谢医院的帮助，他们对我就像
对待亲人一样，我很开心。是他们
一直鼓励我，让我有活下去的勇
气。”贺晶明说，感谢这些白衣天
使6年来无私的帮助。

“看着她身体一点一点的恢
复，我们非常高兴。今后，我们还
会一直来看望她。”孔庆迎说。

东港区医院的医务人员看望贺晶明。
本报见习记者 辛周伦 摄

在长途汽车站候车厅内，一位旅客吃起了泡面。

26日下午，一位乘客提着大包小包上火车。

为了消磨时间，几名等火车的学生打起了扑克。本组图片 本报见习记者 王裕奎 摄
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